
 
COMUNE DI CARRARA 
Decorato di medaglia d’oro al merito civile 

SETTORE POLITICHE COMUNITARIE – SPORT – INNOVAZIONE TECNOLOGICA 
 
 

VERBALE COMMISSIONE 3°  DEL 29 NOVEMBRE 2018 
 

All’ordine del giorno: 

1. situazione difformità cave art. 58/bis; 

2. lettura e approvazione verbali; 

3. varie ed eventuali. 

 

Presenti :Assessore Trivelli, Consiglieri Spattini, Guerra, Paita, Del Nero, Dell’Amico, Barattini, 

Spediacci, Bernardi, il Dirigente Settore Marmo ing. Fini; 

Segretario: Pucciarelli  

 

Il Consigliere Bernardi, dopo aver firmato sul foglio presenze è uscito dall’aula prima  

dell’inizio della Commissione, rimanendo assente per tutto il periodo. 

 

Alle ore 12,42 la Presidente della Commissione, sig.ra Spattini Nives, apre la discussione 

illustrando i punti all’ordine del giorno e ringraziando per la sua presenza l’ing. Fini, 

Dirigente del Settore Marmo. 

 

Il Dirigente Settore Marmo ing . Fini a proposito dell’art.58 bis dichiara che sono stati 

avviati dei procedimenti per la sospensione delle autorizzazioni alle Ditte, le quali vengono 

obbligate alla presentazione di progetti per la messa in sicurezza dei siti estrattivi nel 

rispetto delle norme di coltivazione. Ben 6 sono le Ditte interessate e questo grazie ai 

confronti tra i vari piani di coltivazione autorizzati negli anni. Alla luce di questi raffronti 

sono emerse evidenti anomalie per le quali si è reso necessario intraprendere la linea 

della sospensione delle attività estrattive, infatti negli ultimi giorni sono state redatte ben 6 

ordinanze al riguardo. Solamente una Ditta ha rinunciato alle controdeduzioni dopo aver 

ricevuto l’ordinanza. 
 

L’Assessore al Marmo avv. Trivelli, ha specificato che una Ditta, avendo presentato un 

proprio progetto per la messa in sicurezza del sito estrattivo, avrà la possibilità in base a 

ciò, di riprendere al più presto la propria attività estrattiva. Dal punto di vista politico 

invece il problema rimane quello legato all’occupazione, che però dipende: e dalle Ditte 

costrette a presentare progetti per la messa in sicurezza ed il ripristino delle condizioni 

iniziali, e dalla Regione i cui Uffici competenti, una volta visionati i progetti, dovranno 

provvedere alla emissione dei relativi pareri in tempi tali da consentire il ritorno al lavoro. 

Per alcune cave invece, per le quali è scattato il vincolo paesaggistico, i pareri dovranno 

essere emessi dalla Sovrintendenza. 

 

Il Dirigente Settore Marmo ing . Fini rimarca che nelle varie ordinanze di sospensione lavori 

è stato anche disposto il ripristino dei vari siti anche sotto l’aspetto ambientale. 

 

Per il  Consigliere Barattini Luca, essendo l’iter burocratico per l’emissione dei pareri e dei 

permessi che dovranno essere rilasciati dalla Regione assai lungo ( 60 gg. ), ritiene 

opportuno che il Consiglio Comunale si impegni, come organo di controllo, al fine di 

permettere alle Ditte la ripresa del lavoro tutelando i propri dipendenti. 

 

La Consigliera Guerra Tiziana specifica che l’Amministrazione Comunale si è impegnata 

interpellando la Regione, affinché tutte le pratiche possano essere visionate e portate a 

termine nei tempi previsti dalle normative. 



 

Il Dirigente Settore Marmo ing . Fini sottolinea che per le 2 Ditte interessate dai vincoli 

presentati dalla Sovrintendenza, non è possibile cercare di accelerare il corso delle 

pratiche. 

 

Il Consigliere Barattini Luca in merito alle 2 Ditte interessate da vincoli della Sovrintendenza 

dice che il Consiglio Comunale se ne dovrebbe fare carico con apposite delibere atte a 

snellire i vari iter, avendo come punto di riferimento la salvaguardia dei posti di lavoro. 

 

L’Assessore al Marmo avv. Trivelli prende atto positivamente delle sollecitazioni inoltrate 

dal consigliere Barattini per la tutela dei posti di lavoro, e porta a conoscenza che 

nell’incontro con l’Assessore Regionale Ceccarelli, quest’ultimo si è impegnato a cercare 

di velocizzare le varie pratiche per dare risposte nei termini previsti dalle normative. 

L’Amministrazione Comunale dopo aver sollecitato la Regione prenderà opportune 

decisione come la convocazione di un Consiglio Comunale  apposito. 

 

Il Consigliere Spediacci chiede cosa si intende per risistemazione ambientale, ad esso 

risponde Il Dirigente Settore Marmo ing . Fini che precisa: ripristino della situazione 

ambientale precedente alle lavorazione nei siti estrattivi, intervenendo successivamente 

alla presentazione di un progetto per la messa a norma ed in sicurezza, ed avendo a 

disposizione 180 gg. 

 

Il Consigliere Dell’Amico specifica che nelle autorizzazione che verranno rilasciate alle 

varie Ditte in merito alla risistemazione delle precedenti situazioni, ci saranno delle 

disposizioni ben precise. 

 

Il Dirigente Settore Marmo ing . Fini porta a conoscenza della Commissione che ieri  

Martedi  28/11/18, si sono tenute ben 2 Conferenze dei Servizi, ed è stato nominato un 

Responsabile Unico Regionale ( RUR ), che avrà il difficile compito di controllare le 

molteplici problematiche Regionali. 

 

La Presidente della Commissione, sig.ra Spattini Nives chiede al Dirigente Settore Marmo 

ing . Fini se oltre alle Ditte che hanno già ricevuto gli avvisi di sospensione, ce ne sono 

altre che presentano analoghe problematiche e se si sono “auto-denunciate” mentre il 

Consigliere Del Nero chiede se il Responsabile Unico Regionale, che ha potere in più 

Settori, possa avere influenze anche sulla Sovrintendenza. Gli viene risposto di no in 

quanto questo Ente dipende dal Ministero. 

 

Il Dirigente Settore Marmo ing . Fini risponde che le aziende interessate dal provvedimento 

sono solo sei e al momento non se ne conoscono altre. 

 

 L’Assessore al Marmo avv. Trivelli nell’incontro con l’Assessore Regionale Ceccarelli, ha 

illustrato a questo ultimo tutte le realtà dei bacini estrattivi, con tutte le loro problematiche 

e criticità diverse da bacino a bacino, da cave a cielo aperto o in galleria, ma allo stesso 

tempo simili come condizioni di lavoro e di sicurezza. E tutto questo è emerso anche negli 

incontri avuti con i tanti operai presenti, ai quali le Istituzioni Regionali hanno promesso la 

massima considerazione di queste situazioni. 

 

Alle ore 13,22, non essendoci altre osservazioni in merito, la Presidente della Commissione, 

sig.ra Spattini Nives rimarcando l’assenza del Consigliere Bernardi, nonostante la firma 

attestante la sua presenza, chiude la Commissione. 

 

 La Presidente         Il Segretario 

 F.to Spattini Nives         F.to Pucciarelli Mimo

         

  


